

Schulgemeindebrief 2021/2022, Nr. 1

30. August 2021

Liebe Schulgemeinde,

zunächst möchte ich mich für das allseits herzliche Willkommen am Schwalmgymnasium bedanken und mich nochmals kurz vorstellen. Am 1. August habe ich das Schulleiteramt und die damit verbundene Verantwortung von Herrn Christoph Rehbein übernommen, der ein ganzes Jahr lang nach dem Wechsel von Herrn Siesenop in das Staatliche Schulamt die Schule geleitet hat.

Nach vielen Jahren im Schulleitungsteam am Gymnasium in Alsfeld war ich zuletzt tätig als kommissarischer Schulleiter an der Deutschen Auslandsschule im Silicon Valley und in San Francisco. Die Auswirkungen der Corona-Pandemie habe ich als Schulleiter, Lehrer und Vater aus vielerlei Perspektiven in Kalifornien und in Deutschland miterlebt und bin zuversichtlich, dass wir am Schwalmgymnasium nach vorne gerichtet, sensibel und so normal wie möglich in das neue Schuljahr starten können sowie unsere Schülerinnen und Schüler optimal fördern und fördern werden. Das hessische Programm **Löwenstark** ermöglicht es uns am Schwalmgymnasium, das Lernen in den Hauptfächern durch zusätzliche Lehrkräfte in bestimmten Stunden zu unterstützen.

Und nun möchte ich alle neuen Schülerinnen und Schüler am Schwalmgymnasium begrüßen: Im Jahrgang 5 nehmen wir in dieser Woche an zwei Nachmittagen insgesamt 112 neue Schülerinnen und Schüler in vier Klassen auf. Ferner heißen wir auch in den anderen Jahrgangsstufen, insbesondere

in der Einführungsphase der gymnasialen Oberstufe, wieder zahlreiche neue Schülerinnen und Schüler willkommen, sodass die Schülerzahl derzeit bei insgesamt 785 liegt. Herzlichen Dank für Ihr Vertrauen in unsere Schule.

Auch darf ich vier neue Lehrkräfte vorstellen: Herrn **Stefan Beyer** mit den Fächern Biologie und Sport, Frau **Monika Dieling** als neue Schulpfarrerin, die Frau Elfriede Liebau-Holstein nachfolgt, Frau **Anna-Katharine Kunz** mit den Fächern Chemie, Latein und Geschichte und Frau **Kyra Schott** mit den Fächern Mathematik und Sport.

Im Laufe des Schuljahres beabsichtigt **Frau Ingrid von Schenk** das Schwalmgymnasium zu verlassen, die als langjährige Mitarbeiterin in der Mediathek eine Institution ist. Erste Bewerbungen um Ihre Nachfolge liegen vor, weitere zeitnahe Bewerbungen sind willkommen und können noch berücksichtigt werden. Bitte sprechen Sie mich bei Interesse an.

Über die erfolgreiche Rezertifizierung unserer Gütesiegel freue ich mich. So sind wir erneut als **MINT-freundliche Schule**, als **hochbegabtenfördernde Schule** und Schule mit **Ganztagsangebot im Profil 2** ausgezeichnet worden, ferner rechnen ebenso in Kürze mit einer Rezertifizierung als **Umweltschule**. Den Kolleginnen und Kollegen, die diese Initiativen vorangebracht haben, sei hier ausdrücklich gedankt.

Für das neue Schuljahr wurden zusätzlich zu den Herbstferien (11.10.–23.10.), Weihnachtsferien (23.12.–08.01.) und Osterferien (11.04.–23.04.) **fünf bewegliche Ferientage** durch das Staatliche Schulamt festgelegt: am 22.12. (vorzeitiger Beginn der Weihnachtsferien), am 07.02. (erster Montag im Februar), am 28.02. (Rosenmontag), am 27.05. (Freitag nach Himmelfahrt) und am 17.06. (Freitag nach Fronleichnam). Wandertage sind für den 29.09. und den 30.09. geplant, ein pädagogischer Tag soll am 28.04., dem Girls' und Boys' Day, stattfinden. Zwar werden wir in diesem Schuljahr am Schwalmgymnasium keine Abiturprüfungen durchführen, dafür werden wir dann im folgenden Schuljahr nach vielen Jahren erstmals wieder neun Jahrgangsstufen haben. Einer Wiedereröffnung der **Cafeteria** im Laufe des Schuljahres sehen wir optimistisch entgegen.

In der zweiten und dritten Schulwoche sind **Elternabende** für die Klassen 5, 7, 9 sowie in der Einführungsphase angesetzt. Hier können die Eltern dieser Jahrgangsstufen die Lehrkräfte kennenlernen und Elternvertreter wählen. Einladungen gehen Ihnen über die Klassenleitungen zu. Am 23.09. wird sich dann die erste **Sitzung des Schulelternbeirates** anschließen.

In diesem Schuljahr werden wir zwar weiterhin Einschränkungen durch die Corona-Situation haben, aber im Vergleich zum Vorjahr viel Normalität wiederherstellen können. Bitte beachten Sie die auf unserer Homepage einsehbaren **Verhaltens- und Hygieneregeln** in der aktualisierten Fassung und die aktuellen Schreiben aus dem Kultusministerium. Zu Schuljahresbeginn erhalten alle Schülerinnen und Schüler ein persönliches **Testheft**, durch das sie auch außerhalb der Schule ein erfolgreiches Testing nachweisen können.

Während der Sommerferien haben Schülerinnen und Schüler des Schwalmgymnasiums beachtliche sportliche Erfolge erzielt: **Alicia Stehl** hatte ihr Debüt bei den Deutschen Meisterschaften im Hochsprung und **Jakob Schmidt-Weigand** lief Kreisrekord bei Hessischen Meisterschaften. Wir gratulieren zu diesen beachtlichen Leistungen.

Ich wünsche allen einen guten Start in das neue Schuljahr.

Mit freundlichen Grüßen



Mario Cimiotti